



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV Núm 16,353

Precio: 70 céntimos

Jueves 21 de febrero de 1952

Un monolito en el lugar donde Franco fué herido en Marruecos

Ha sido descubierto en el poblado de Biutz

CEUTA.—Con asistencia de representaciones civiles y militares, moras y españolas, y del almirante jefe de la escuadra española que hace unos días se encuentra en el puerto, el teniente general Valiño presidió en el diminuto poblado antes dicho, situado en Sierra Bullones a dos kilómetros de Ceuta el acto de descubrir un monolito que conmemora el hecho donde hace treinta y seis años, durante la campaña de Marruecos, recibió el bautismo de fuego Su Excelencia el jefe del Estado español, Generalísimo Franco, que era entonces capitán del grupo de Regulares número 1.

Discurso del Alto Comisario

Seria bastante razón—dijo ser Franco hoy nuestro Generalísimo para que el primer monolito de los que se levantan en Marruecos fuera en su honor: pero es que en el caudillo concurren todas las virtudes, todas las aptitudes que puedan adornar a una persona, y en él son de admirar las más variadas facetas del oficial español, de su empleo más inferior hasta el máximo que hoy ostenta».

Se ha iniciado la adjudicación de turismos

Diez mil solicitudes se han recibido en la Secretaría Técnica de Comercio

De acuerdo con las nuevas normas para la adjudicación de coches de turismo puestas en vigor desde principios del año actual, la Secretaría Técnica del Ministerio de Comercio ha concedido ya los primeros de dichos coches entre los solicitantes que han elevado instancias hasta el momento al mencionado Departamento.

A medida que los coches se van recibiendo del extranjero, la Secretaría Técnica hace las adjudicaciones, de acuerdo no con un orden de presentación de instancias, sino por las «condiciones» y «circunstancias» que en la documentación que acompaña a la solicitud se alegan.

Las marcas de los coches a repartir por el Ministerio de Comercio, así como su precio aproximado de adquisición, formulado con el valor del vehículo en la casa de su representación, más el 40 por 100 sobre el precio de escandalo como fondo de retorno, son los siguientes:

- Fiat 1.400 (italiano), 127.000 pesetas.
 - Simca, 116.000.
 - Peugeot 203, 115.000.
 - Citroen 11 normal, 115.000.
 - Mercedes Diesel, 160.000.
 - Renault 414, 85.000.
 - Dyna Panhard, 99.000.
 - D. K. W., 100.000.
- Se han registrado en la Secretaría Técnica del Ministerio de Comercio unas diez mil solicitudes de esta clase, incluidas as depositadas en las Delegaciones Provinciales.

Relata los distintos hechos de armas desde que se inició la campaña de Melilla en 1909. «Una mañana del mes de febrero de 1912—recordó—desembarcaba un segundo teniente en Melilla, destinado voluntario al regimiento de África número 68, y cuando este segundo teniente llevaba tres meses en África, el 12 de mayo, salía para la Alcazaba de Tetuán, en cuadrado en los Regulares de Melilla. Aquellos regulares que habían de ser la cantera de esos grupos que han sabido actuar después con el mayor heroísmo y que llevaban a su frente al coronel Berenguer y como segundo teniente a Franco. El 14 de mayo ya atraía la atención el coronel Berenguer «la guerrilla que iba en vanguardia, a la derecha», y que mandaba el teniente Franco, que en aquel día recibió su bautismo de fuego». Hace referencia al primer ascenso de Franco, por méritos de guerra en la conquista de IZARDUY (1914) donde, al decir del coronel Berenguer, «se reveló el temperamento militar de Franco al conquistar con una pericia que acreditaba sus virtudes de guerrero y con un brío que era reflejo de su valor, una altura que el enemigo defendía con acérrimo empeño».

Franco llega a capitán a los veinte años de edad. «El 29 de junio de 1916, al ocupar Biutz, se sostuvo un combate durísimo. El enemigo es rechazado varias veces, y otras tantas se rehace y renueva el ataque con la pretensión de desbordar las líneas españolas. El capitán Franco advirtió que, desde un parapeto, el adversario hostilizaba e impedía el avance, y se puso al frente de sus soldados para asaltarlo. Poco después de recoger el fusil abandonado por un regular herido, y de cargarlo para su utilización, cayó ensangrentado con una herida muy grave de vientre, de las que en aquel entonces tan pocas se salvaban. Tan grave era la herida del capitán Franco, que no pudo ser evacuado hasta tres días después. Por esta acción se le hizo propuesta de ascenso cuando contaba veintitrés años de edad. Pocas efemérides como ésta inclinarán el ánimo a la reflexión y al reconocimiento explícito de los designios de la Providencia».

Relata, a continuación, la creación del Tercio, y la actuación del comandante Franco como lugarteniente de Millán Astray. Sigue enumerando hechos gloriosos de las armas españolas. Señala las intervenciones de Francisco Franco y sus ascensos hasta llegar al generalato a los treinta y tres años de edad. Después de otros sucesos militares históricos llega a la iniciación de la Cruzada, y dice: «Todos los aquí presentes la habéis vivido, y por ello no hemos de mencionar la labor del Generalísimo, que el mismo sintetizó en estas palabras: «Fe en el triunfo». Y añadió: «Yo pienso que aquella trayectoria milagrosa de la bala que hirió a Franco en

este mismo lugar, marcó ya un designio providencial para España y para nuestra Historia. En esta fecha, y con motivo de la inauguración de este monolito que erigimos en recuerdo del bautismo de sangre del Generalísimo Franco, sólo me resta enviarle el testimonio de nuestra lealtad, de nuestra fe inquebrantable y de nuestro cariño. Gritad ¡conmigo! ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Viva el Generalísimo Franco!». Así se hizo por todos en medio de un fervoroso entusiasmo.

Las conversaciones sobre un armisticio en Corea, otra vez en "punto muerto"

PANMUNJON, 21.—Los representantes de las Naciones Unidas, en las conversaciones que se vienen celebrando en esta ciudad con los delegados comunistas, para tratar de lograr un acuerdo sobre el cese de hostilidades en la guerra de Corea, han insistido en la reunión celebrada esta mañana que, Rusia por su actitud, respecto al conflicto de Corea, no puede ser encargada para controlar como neutral, el cumplimiento de las condiciones del armisticio.

Por esta causa y la intransigencia de los rojos, las negociaciones a este respecto han vuelto a caer en «punto muerto».—EFE.

Inauguración de la conferencia del Pacto Atlántico

En la primera sesión, entre otros oradores, habló un ministro de Portugal, quien lamentó la ausencia de España en la defensa del Oeste

La situación internacional

Pocas reuniones internacionales han inaugurado su alegre fin de semana en tal ambiente de confusión como la que a partir de ayer congrega en Lisboa a los representantes de catorce países consagrados a buscar una solución a la defensa de Europa. Se habla del secreto inquietante de Lisboa. Digamos que el secreto es muy relativo: los Estados Unidos van a emplazar a los países occidentales ante un dilema: o sincera vocación de defensa o abandono a su triste destino bajo la bota soviética. Con toda lógica, y a través de una serie de cuestiones relativas al rearme, a la creación del Ejército europeo, a los problemas económicos, los Estados Unidos van a hacer una pregunta a la que tienen perfecto derecho, sin más que recordar el sonrojante espectáculo de ciertos histerismos parlamentarios que han olvidado que el peligro de esta hora se llama Rusia.

Pero no se negará que España, ausente de tanta algarabía, tiene también un perfecto derecho a preguntar cuál es la dimensión espiritual y hasta geográfica de la Europa limitada por la N. A. T. O. ¿Puede hablarse de la defensa de Europa dejando fuera de ella a nuestro país?

La Europa de catorce naciones congregada en Lisboa debía saber que si ha podido plantar sus tiendas en una zona en orden de gracias a la visión providencial de dos Regímenes, de dos Jefes de Estado, de dos pueblos identificados. ¿Puede pensarse siquiera en montar la defensa occidental desconociendo esta realidad política, fecunda y trascendente? «Es lamentable que aun no se haya podido, por motivos con certeza ajenos a los fines de la organiza-

ción, cerrar las redes del Oeste y hacer desaparecer el absurdo estratégico de la ausencia de España en el sistema de la defensa occidental», ha dicho en su discurso ante la conferencia del Atlántico el ministro portugués de Asuntos Exteriores, Paulo Cunha. Palabras definitivas y claras, que tienen el acierto de resumir el pensamiento de quienes sinceramente desean la eficacia de la reunión de Lisboa.

Tan significativo como las palabras es el silencio del gran gesto político del doctor Oliveira Salazar, cuya altura debe servir para hacer comprender al mundo la honda emoción que suscita el alejamiento de España. Y este silencio es como el símbolo de vacío que en el reducto defensivo occidental constituye la ignorancia deliberada de la posición moral y geográfica de España frente a la amenaza soviética.

Ayer en Lisboa

A la tarde, exactamente a las tres, se celebró en la Asamblea Nacional, entregada oficialmente a las autoridades de la N. A. T. O. la solemne sesión inaugural de la Conferencia de Lisboa. Bastaba contemplar el brillante aspecto del hemicycleo del Parlamento lusitano para comprobar la exactitud de la frase. En lo alto, un friso con las catorce banderas de la N. A. T. O., y ante este friso, Lumbrales, portugués, ministro de la Presidencia; y Lester Pearson, canadiense, presidente del Pacto del Atlántico. Enfrente, y en sucesivos semicírculos, se situaban los cuarenta ministros que asisten a la Conferencia de Lisboa, ocupando la primera fila los de Exteriores: Acheson, Eden, Pablo Cunha, De Gasperi, Schuman, Venizelos, etc. En segundo plano, los de Ejército y Defensa, y en último término, los de Fi-

Hoy se ha conmemorado el Primer Centenario de la Escuela de Ingenieros Industriales

Ofició una Misa el Obispo de Madrid-Alcalá con asistencia de los ministros de Industria y Hacienda

MADRID, 21.—En el templo nacional de San Francisco El Grande, se ha celebrado esta mañana una solemne función religiosa, con motivo de conmemorarse hoy el Primer Centenario de la fundación de la Escuela Especial de Ingenieros industriales.

Ofició la misa. El Obispo de Madrid-Alcalá y Patriarca de las

Indias Occidentales, doctor Eijó y Garay y presidieron los ministros de Industria y Hacienda, así como otras autoridades y personalidades.

Después del Santo Sacrificio, al que asistieron numerosos ingenieros y familiares de los mismos, fué cantado un «Te Deum».—(Cifra).

Ha fallecido en Córdoba el famoso rejoneador, don Antonio Cañero

Hace unos años donó extensos terrenos valorados en 2.000.000 de pesetas, para edificar casas baratas

CORDOBA, 21.—En las primeras horas de la madrugada de hoy, ha fallecido en su finca de esta ciudad, el afamado diestro y rejoneador cordobés, don Antonio Cañero Baena, que contaba 67 años de edad, y el cual se encontraba enfermo desde el pasado mes de octubre.

La noticia de su muerte ha producido honda impresión no solamente en los medios taurinos, sino en toda la población, ya que se trata de una figura muy desta-

cada, tanto en la tauromaquia como en la vida social.

Su cadáver ha sido amortajado con traje de calle y colocado frente a una gran cruz, en la capilla ardiente, por la que, inmediatamente, han desfilarado numerosas personas que han testimoniado su condolencia a la familia doliente.

Hace unos años el fallecido, que siempre se distinguió por su generosidad y excelentes sentimientos, había donado unos extensos terrenos de su propiedad, valorados en más de dos millones de pesetas, para que fueran edificadas en ellos una serie de casas baratas.—(Cifra).

La cosecha de tabaco en Granada se presenta magnífica este año

Representa casi la mitad de la producción total en España, valorada aquella en 40 millones de pesetas

GRANADA, 21.—A pesar de los daños producidos por las pasadas heladas y anteriores pedriscos, que causaron la inutilización de cerca de más de un millón de kilos, la cosecha de tabaco en esta provincia se presenta magnífica en el presente año, en el que se calculan que podrán llegarse a recoger más de seis millones en total, lo cual supone casi la mitad de la producción de toda la Península hispana, que suele ascender a unos catorce millones.

En esta provincia existen un total de cuatro mil seiscientos cultivadores granadinos de tan preciada planta, para la que se dedica una extensión de tres mil hectáreas de terreno, ascendiendo a más de cuarenta millones de pesetas el total de la riqueza obtenida.—(Cifra).

Fallece una centenaria en un pueblo de Tortosa

TORTOSA.—En Ametlla de Mar falleció a los ciento cinco años Carmen Figueras Cudo, que conservó hasta los últimos momentos todas sus facultades. El día que cumplió los cien años manifestó que llegaba al siglo sin haber tomado jamás ni medicamento ni purgante, y que sus principales alimentos eran la verdura y el pescado. Deja tres hijos septuagenarios y numerosos nietos, biznietos y tataranietos.—(Cifra).

Lea usted

El Diario de Avila

estos pasados días, los importantes puertos de divisoria, en esta provincia, de El Escudo y Reinosa, situado el primero en la carretera que enlaza esta ciudad con Burgos y el segundo, en la de Palencia.—(Cifra).

Son abiertos al tráfico los puertos de Reinosa y El Escudo, de Santander

SANTANDER, 21.—Nuevamente han quedado abiertos al tráfico rodado después de las nevadas de



¡Atención! Carnicería de Cirilo Vázquez. Servimos a domicilio, sin aumento de precio, los siguientes artículos:

Vaca con hueso, kilo a 2 pesetas 40. Idem con id., a 1'80. Ternera, kilo, a 3 pesetas. Idem pecho y cuello, kilo a 1'50.

—En el triduo del Carnaval predicó todas las tardes unos sermones muy prácticos el coadjutor de San Pedro, don Jesús García. Solamente estuvo en el púlpito unos veinte minutos. Así debían de durar los sermones en el invierno. Nuestras iglesias están todas a CERO y los fieles no resisten estas bajas temperaturas.

GUIÑO DEL PAIS
Vigilias y abstinencias

Ya de las vigilias empezó la era, comenzó el imperio de las abstinencias, ¡fuera las salchichas! ¡fuera las chuletas! ¡abajo los magros! el jamón y etcétera. Hoy el bacalado con todas sus letras es lo que conviene a todo el que tenga muy buenos principios y buenas creencias. En cuarenta días o en una cuarema el comer merluza trabajo no cuesta y el pescarlas menos que habiendo tabernas donde se despachen chicos a docenas hay quien de su casa sale sin que pueda decirle uno nada y cuando regresa vuelve más borracho aún que las bodegas. y sólo se abstiene conforme a las muestras de beber el vino que mucho le cuesta.

Francisco Delgado.

Máquinas punto

tipo Dubied con rodamiento bolas servidas a domicilio con sus correspondientes accesorios de 60 centímetros 11.500 pesetas, de 70 centímetros 12.500 y de 80 centímetros 13.500. «BUMAR». Calle Leganitos, 39. Madrid.

Maquinaria eléctrica y de riegos

Comercial Madrid, S. A. mejora el tiempo en Albacete

Peletería Germana

Abrigos, garrás, astracán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bola, 13. Madrid

Máquinas punto

rodamiento bolas, profesoras domicilio, también máquinas subir puntos medias, plazos. Palacio Máquinas. San Bernardo, 42 Madrid

POLLUELOS
LEGHORN VIGOROSOS SELECCIONADOS
PIDA CATALOGO GRATIS!
Gallinópolis
GOYA, 6 - MADRID - TEL. 25.66.11

Alcaldía Nacional de Santa Cruz del Valle

EDICTO

Por Orden del Distrito Forestal y, en razón de urgencia, el día que haga dfez hábiles contados desde el siguiente en que aparezca este Edicto en el Boletín Oficial de la provincia, se celebrarán las subastas que a continuación se expresan; serán presididas por el señor Alcalde o Teniente en que delegue, asistido de un Concejal, una representación del Distrito Forestal y el Secretario de la Corporación que dará fe del acto.

La primera a las ONCE horas compuesta de 45 pinos de la clase negrañal señalados en el monte n.º 22 del Catálogo perteneciente a este Ayuntamiento, en la parcela n.º 26 y sito el Tallar, con una cubicación aproximada de 65'788 metros cúbicos de madera en pie y con corteza y de 26'550 estéreos de leña de los mismos pinos; bajo el tipo de tasación mínimo de 14'131'27 pesetas y máximo de 15'850'32 pesetas, exento de travesías. Fianza provisional 706'56 pesetas.

La segunda a las DOCE horas, consta de 183 rollos, 154 cabrios y 440 pinos de dicha clase negrañal, señalados en el mismo monte parcela n.º 35, sito Matacastañera, con una cubicación aproximada de 268'352 metros cúbicos de madera en pie y con corteza y 194'753 estéreos de leña de dichos pinos, bajo un tipo mínimo de tasación de 58'602'53 pesetas y máximo de 65'898'75 pesetas también exento de travesías. Fianza provisional, 2.930'12 pesetas.

Los aprovechamientos, cuyas subastas se anuncian, proceden de incendios y se encuentran clasificados en el Grupo I de la norma 1.ª, orden de 13 agosto de 1949 y los certificados profesionales exigibles a los adquirentes son de las clases A, B, o C, y, estando pendiente de recurso las leñas que se dicen, si se resolverá favorablemente para el Ayuntamiento, su valor se descontará del total importe de la subasta.

Las proposiciones se harán en pliego cerrado, con sujeción que aparecerá en el B. O. de la provincia y se acompañará a las mismas la carta de pago o resguardo que acredite el depósito del 5 por ciento de tasación antes expresado, documento que acredite la personalidad del licitador y certificado profesional de la clase correspondiente.

De las expresadas subastas serán desechadas todas las proposiciones que no alcancen el mínimo de la tasación o sobrepasen el máximo.

Los pliegos licitando a dicha subasta, se admitirán en la Secretaría de este Ayuntamiento todos los días hábiles y horas de oficina desde que aparezca este anuncio al anterior señalado para el acto a las tres horas que quedará cerrado el plazo.

Los adjudicatarios quedan obligados a formalizar contrato mediante escritura pública del aprovechamiento que por su cuantía lo precise y a presentar fiador, si lo requiere la Corporación.

La duración de estos aprovechamientos será la de todo el año forestal corriente. No podrán tomar parte en la subasta los que por algún concepto sean deudores a los fondos municipales.

El importe de estos aprovechamientos será abonado en la forma siguiente: el 10 por 100 en la acta de mejoras del Distrito Forestal y el 90 por 100 restante en dos plazos iguales, el primero dentro de los ocho días siguientes a la adjudicación definitiva y el segundo al siguiente día de la contada en blanco, éstos en Arcas municipales.

Los poderes se presentarán forzosa y mente bastanteados por cualquiera de los Letrados con ejercicio en Arenas de San Pedro.

El Ayuntamiento se reserva cuantos derechos pudiera corresponderle con arreglo a lo legis-



Conferencias culturales

La segunda de las conferencias organizadas por la Dirección del Grupo Escolar de niños fué pronunciada el pasado viernes, día 15, en una de las salas de clase por el reputado doctor en Medicina, don Alfredo Martín Selci. El tema de dicha conferencia fué: «Normas generales de higiene familiar». Presentado tras unas advertencias de régimen interno por el director del Grupo, el señor Martín Selci desarrolló magistralmente una verdadera lección médica en la que brillaron por igual el rigor profesional y la claridad y amenidad expositivas. Después de referirse a las necesidades de las distintas edades de la vida humana trató detalladamente las del niño en la edad escolar con un detenido estudio de la alimentación racional e higiénica. Después se refirió al desarrollo de la vida mental haciendo notar a quien incumbe este diagnóstico y finalmente hizo un largo y detenido estudio de las distintas enfermedades más comunes del niño en la edad escolar con los modos generales de contagio y los cuidados que la familia debe observar para prevenir y ayudar a curarlos. Al terminar su brillante disertación seguida por los numerosos asistentes con ininterrumpida atención el orador recibió una ovación unánime siendo muy felicitado.

Vida municipal

En la primera sesión del Pleno del Ayuntamiento después de su reciente renovación se tomaron entre otros los siguientes importantes acuerdos:

Enviar un respetuoso saludo y una manifestación de adhesión al excelentísimo señor gobernador civil de la Provincia como representante del Gobierno del Caudillo.

Expresar un voto de gracias, acordado por unanimidad, al señor alcalde don Domingo Rodríguez Galán por su dilatada y acertada gestión al frente del Ayuntamiento.

Contribuir con la cantidad de 10.000 pesetas a las obras de edificación del Nuevo Seminario.

De quintos

Han sido 70 los mozos alistados este año en nuestra ciudad, habiendo sido declarados aptos 68 y 2 de servicios auxiliares. Con este motivo nuestras calles de noche y de día han presentado gran animación, habiendo alcanzado

¡Fumadores!
¡Bebedores!

EL DESINTOXICANTE «19» purifica de tóxicos hasta eliminar el vicio. Vitamínico, vigorizante inofensivo. En Farmacias.

lado, quedando sujetos estos aprovechamientos a las variaciones que pudieran tener los precios de las maderas con motivo de sus revisiones.

Caso de quedar desiertas estas subastas, se estará a lo dispuesto en el anuncio publicado en el B. O. de esta provincia, así como también en los pliegos de condiciones antes expresados.

En lo no previsto en este anuncio, se estará a lo dispuesto en los pliegos de condiciones facultativas y económicas obrantes en los oportunos expedientes, los que quedan de manifiesto en estas oficinas municipales como determina el artículo 312 de la Ley de Régimen Local.

Santa Cruz del Valle, 18 de febrero de 1952.
El Alcalde, Jesús González.

zado el regocijo a la mayor parte de las familias de la ciudad.

Como detalle destacable y que revela la preocupación de las autoridades por los problemas de cultura, todos los reclutas saben leer y escribir, circunstancia que ha sido muy apreciada por el Ayuntamiento.

De sociedad

A las once de la mañana del día 14, en la iglesia de San Jerónimo el Real de Madrid, bellamente adornada al efecto, se ha celebrado el matrimonio de la bella y distinguida señorita Milagros Chicharro Asenjo, de conocida y acaudalada familia de Jerez de la Frontera, con el reputado doctor don Julio Torres Pazos, médico de nuestra ciudad e hijo del doctor del mismo apellido.

Fueron padrinos de la ceremonia la excelentísima señora marquesa de Casa Pardiñas y don Gabriel Torres Pazos, hermano del novio, firmando como testigos varias de las distinguidas personalidades asistentes.

El almuerzo se sirvió en el restaurante «Biarri».

La feliz pareja, a quienes enviamos nuestra cordial enhorabuena, salió para Sevilla, desde donde han continuado para varias poblaciones del Norte de África y de Baleares.

S. S.

Sección religiosa

Día 22, Viernes. — La Catedral de San Pedro en Antioquia. — Santos Abilio, Pascasio; Margarita de Cortona.

La misa y oficio divino son de la Catedral de San Pedro en Antioquia, con rito doble mayor y color blanco.

Retiro Espiritual

Le celebrará mañana en la iglesia de San Antonio, a las cinco de la tarde, la V. O. T. de San Francisco, con motivo de la festividad de Santa Margarita de Cortona.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.

(Sorteo del día 20 de febrero)

Premiado con 50 pesetas el número 652. Y con 5 pesetas los terminados en 52

CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN

Maquinaria

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. Marodán y Rezola, S. L. Ingenieros. Logroño

Representante para la provincia: Representaciones AVILES LARRETA, 5. — AVILA



Era de extrema necesidad la construcción de esta obra en la calle citada, pues los vecinos de la misma, se veían obligados a desplazarse a relativamente grandes distancias para adquirir de otros emplazamientos tan precioso líquido como es el agua.

Con gran complacencia de la barriada, se ha instalado una hermosa fuente con un amplio pilón y en la finalización de la repetida calle, por lo cual, también han de participar de sus beneficios algunos otros vecinos de calles colindantes.

Cinegéticas

Comenzó la época de veda con resultados poco halagüeños en cuanto a la importancia de cacerías celebradas y piezas cobradas.

La impresión pesimista recogida en el mes de agosto, ha tenido confirmación.

Únicamente la perdiz, ha salvado un poco el regocijo de la afición. El conejo apenas si existió y la escasa especie, por desgracia, también sufrió las consecuencias funestas de los desaprensivos cazadores que utilizan el hurón.

Una dimisión

La junta directiva de la Sociedad de Cazadores y Pescadores, tiene en pleno presentada su dimisión a la Federación Provincial.

El digno presidente de la misma, don Jerónimo Tomé, realiza activísimas gestiones de organismos superiores para resolver el asunto, que es, por cierto, idéntico, al que hayan podido presentarse otras Sociedades. Por eso, don Jerónimo, dice, que ha de quemarse hasta el último cartucho.

Alegría de los quintos

El domingo pasado presentó la villa un animado aspecto, alegre y juvenil, creado por multitud de futuros soldados corres-

pondientes a las quintas de 1951 y 1952, que durante todo el día y parte de la noche se expansionaron honestamente, incluso con una fiesta en el Salón Central.

Se sumaron bastantes mozos de los pueblos comarcanos que llegaron a la localidad a fin de adquirir noticias sobre el resultado del sorteo que se estaba verificando en la capital de provincia.

Radio Plasencia

Mejorada la emisora de la simpática ciudad vecina, con la que sostiene gratísimo contacto nuestra población, se observa entre los receptores de radio un gran interés en escuchar las emisiones de Radio Plasencia, que, además de interesantes, nos parecen un tanto unidas a nosotros, al menos, por las aludidas razones de vecindad.

Próxima velada en Los Cuartos

La cultísima maestra nacional de este modesto pueblecito, tras infatigables esfuerzos y paciencia extraordinaria, ha organizado una velada infantil para el próximo domingo, día 24, a las tres de la tarde, con notorios fines benéficos.

Son numerosos los cuadros a representar, aunque todos ellos breves, pero reúnen en sí la substancia de lo ameno y de lo educativo.

«La Casa de Quirós»

Van muy adelantados los ensayos para la representación teatral que ha de tener lugar en este

Bibliografía

«Triunfa el amor». (Novela castellana), de Nazario S. López «Nazarite».

Nuestro colaborador de Arenas de San Pedro, «Nazarite», acaba de publicar esta su primera novela, o mejor aún «narración novelesca», como la menciona el propio autor en unas líneas precedentes que dirige al lector.

El acendrado cariño que «Nazarite» siente por las costumbres populares y ambientes de su tierra, vivido por las gentes sencillas de esta vieja Castilla se pone de manifiesto a través de un estilo literario claro y sin complicaciones, exento, por otra parte de vulgaridad, con lenguaje típico y natural, que reflejan de un modo limpio y sencillo estampas de la vida rural, matizada de pinceladas de tonos líricos, que completan variós e inspirados versos poetizando tan sugestivo trabajo.

Y concluimos transcribiendo las mismas líneas con que finaliza su prólogo a la obra que firma Jesús de Coro y Lira:

...En ella se ve a un escritor de temple, de cuya pluma hay que esperar otras muchas narraciones y obras literarias, más perfectas, que han de ir elevando a «Nazarite» a las cumbres de la fama.

La obra está dedicada por el autor a su amigo, excelentísimo señor don Esteban Bilbao.

POLLUELOS

Seleccionados a 7 pesetas
Granja diplomada
Jesús Alonso
Donoso Cortés, 19. Madrid



EL FRIO TRAE LA GRIPE...

...y la raíz del cabello queda debilitada, se cae, pierde brillo, su vida y hasta cuando es rizado natural, tiende a perderlo. No se descaide! Unas triciones por entre las raíces con la estupenda

LOCION DE AZUFRE VERI

Je devolvieran «su pelo» es decir, fuerte, vigoroso, sin caspa y no se caerá, quedará LLENO DE VIDA

Muchos médicos la usan y recomiendan para cuidar el cabello y combatir la caspa.



Tiene garantía farmacéutica. Si desea un folleto gratis, escriba a INTEA, Apartado 92, Santander.

Viveros Gurpegui

Se venden injertos y barbaños y árboles frutales. Casa central Palencia, E. Dato número 23. Sucursal: Gamazo, 4. Valladolid

Coliseo en fecha no muy lejana. Forman el elenco artístico buenos elementos locales del arte de Talía y es de augurar un lisonjero éxito, pues aparte del valor de «La Casa de Quirós», la función tiene fines estrictamente benéficos.

Resflo.

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de Catálogo gratis

ALAEJOS

Pedidos a Hijos de Jorge Martín, Alaejos (Valladolid)

Los suburbios en España

Aproximadamente cinco millones de españoles, es decir, más de una sexta parte de la población, habita esas zonas urbanas indecisas, que en todas partes se llaman «el extrarradio» de las ciudades y villas más populosas —las urbes— y las de más de veinte mil almas. No es un caso, o cuestión, por lo que esto tiene de problema urbanístico, que caracterice a la gran ciudad solamente. Casi pudiera decirse que la gran ciudad tiene su extrarradio peculiar, que es el suburbio, determinado no ya por su aspecto físico, sino más por su condición sociológica y moral. Es como tumor, es como anexo y excrecencia. El suburbio vive de la ciudad de una manera parasitaria: recoge los desperdicios morales de la ciudad y cultiva la pobreza junto a la riqueza, porque, a veces, y no es dicho paradójico, la pobreza es un cultivo, un arte verdadero o industria, que no lo es sólo la mendicidad profesional, sino el fomento además de ciertas formas impuras de la vida social, que a la pobreza, como culpable, se achacan.

El extrarradio de las ciudades menores es otra cosa: es expansión de la ciudad misma, pero por lo frecuente, expansión dispersa. No lo ha ganado ningún orden urbanístico, ninguna previsión municipal, sino el capricho del constructor individual y, sobre todo, la baratura de los solares distantes. Es decir, lo que define al viejo «extrarradio» de las ciudades españolas es extenderse por zonas no previamente urbanizadas y las construcciones operadas de un modo anárquico, sin sujetarse a orden o continuidad conocidos. Es puro derecho civil: un dueño, un predio y hacer en él lo que plazca al dueño. Verdaderamente, es de asombro que casi cinco millones de españoles habiten estas zonas intermedias, alejadas del casco de las ciudades que no son campo, ciudad del todo tampoco, pero que biológicamente y por dependencia y conexión económica son por entero ciudad.

Es un arduo problema urbanístico, uno de los de más volumen y urgencia, éste de reinstalar los extrarradios en zonas de auténtica ordenación urbana. Ya no se pueden levantar los extrarradios por ahí dispersos, como si fuesen casas de cartón de un Belén. Pero pueden urbanizarse esas zonas extraurbanas, haciendo caer lo que debe caer y fomentando de una manera ordenada la construcción de viviendas, de barrios residenciales, con una anchura de horizonte sub-urbano, si se quiere, pero también con la abolición de la anarquía con que tales barriadas de extrarradios se hicieron en otros tiempos, no demasiado lejanos.

Se ha calculado el costo que tendría esta ordenación urbana y este dotar de servicios urbanos a todas las zonas excedentes de los cascos de población, que llamamos extrarradios, cálculo hecho para toda España y para los Municipios que igualan o sobrepasan el tipo del de los veinte mil habitantes. Habrían de invertirse quince mil millones de pesetas. Parece ingente esta cantidad de dinero. Quizás no lo parezca tanto cuando se piense que no es mayor que un Presupuesto de gastos del Estado en que una sola anualidad, y se piensa que los quince mil millones de pesetas habrían de dividirse en unos veinte futuros años de obras, con una inversión media anual de unos setecientos a ochocientos millones de pesetas.

La faz del país español cambiaría por entero; las ciudades y villas aparecerían compactas, los servicios municipales serían de aplicación total a los habitantes todos del Municipio. Porque la circunstancia deficitaria que ahora caracteriza a muchos de estos extrarradios es la de no poseer ni agua, ni luz, ni conducciones de excreta, y, aun a veces, ni camino municipal, que ya no calles, sino sendas de la casualidad, húmedas de barro hoy, mañana asfálticas de polvo.

XXXV Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona

Las Ordenes de Santiago, Calatrava, Alcántara y Montesa y su colaboración al Congreso

BARCELONA. — El excelentísimo señor conde del Valle de Penafiel, en nombre y representación de las cuatro grandes Ordenes Militares españolas de Santiago, Calatrava, Alcántara y Montesa, ha comunicado lo siguiente:

«En la última reunión que celebró este Real Consejo, se acordó que nuestras Ordenes, tan netamente españolas, llenas de historia y tradición, tomen parte en el Congreso Eucarístico Internacional y recibo el encargo honorífico de ponerme en comunicación de V. E. Al mismo tiempo le comunico que tengo en mi poder la limosna que entregan las cuatro Ordenes.

Una iniciativa en Logroño: Libretas de ahorro y préstamos para viajes a Barcelona

BARCELONA. — La Dirección de la Caja Provincial de Ahorros de Logroño ha publicado lo siguiente:

«Vista la magnífica acogida que ha tenido la iniciativa de esta Entidad sobre la creación de libretas especiales con premios y con intereses mayores para las mismas, nos permitimos recordar lo publicado con fecha 14 del pasado diciembre, en el periódico «Nueva Rioja».

Se refería a esta manifestación grandiosa de fe que se celebrará a fines del próximo Mayo en Bar-

celona, a la que van a acudir católicos de todo el orbe cristiano en demostración de su amor a la Eucaristía, y hablaba que las autoridades barcelonesas ya se están preocupando de buscar alojamiento a tantos miles de personas como se han de concentrar en este Congreso mundial. La Iglesia, nuestra Madre, ha tenido a bien que se celebre en España, y por todos los conceptos sus hijos han de prestarle todo el calor y apoyo para que alcance el máximo esplendor y solemnidad.

Las condiciones en que esta Caja Provincial de Ahorros de Logroño ha puesto en circulación este ahorro son las siguientes:

Primero. Se crean libretas especiales para asistir al Congreso Eucarístico Internacional, que se celebrará a últimos del próximo mes de mayo en Barcelona.

Segundo. Estas libretas, que son distintas a las de ahorro corriente, gozarán de interés especial mayor.

Tercero. Por cada 50 libretas se sorteará un billete de ida y vuelta, al objeto de que resulte gratis al agraciado el medio de locomoción.

Cuarto. Las libretas pueden ser abiertas también indistintamente para matrimonios.

Ha de entenderse bien que no adquieren ninguna obligación los titulares y que en cualquier momento pueden disponer de su dinero, pero si lo hacen antes de mayo, se considerará la libreta corriente, es decir, sin las ventaj-

IMPORTANTE CONFERENCIA DEL MINISTRO DE COMERCIO EN EL CLUB DE PRENSA

Es intención del Gobierno saturar el mercado nacional de toda clase de productos

El ministro de Comercio, señor Arburúa, ha pronunciado una conferencia en el Club de Prensa. Al acto asistieron el subsecretario de Comercio, el director general de Prensa y numerosos periodistas nacionales y extranjeros.

Comenzó el ministro por hacer una breve exposición y un pequeño resumen de lo que ha sido la intervención en los cambios de España. Explicó detalladamente la misión del Centro de Contratación de Moneda, que nació en 1930 al percatarse el Gobierno del déficit de divisas y de la imposibilidad de contener la depreciación de nuestra moneda. Era entonces función del Centro de Contratación adquirir todas las divisas que se ofrecían a la Bolsa para ofrecerlas después a la Banca. Por indicación de ciertas personalidades extranjeras que visitaron entonces nuestro país y estudiaron nuestros problemas se procedió a situar fondos en el Banco Internacional de Pagos.

Dijo el señor Arburúa que, a pesar de las medidas adoptadas al comenzar nuestra guerra de Liberación, el déficit producido por las divisas, que era crónico, alcanzaba la cifra aproximada de 200 millones de dólares. Al final del año 1936 se organizó en Burgo el Comité de Moneda, que trató de ajustar las licencias de importación a los resultados de las exportaciones.

Se decidió más tarde por el Gobierno del Generalísimo crear una industria y producir nuevas riquezas, y hoy —dijo el ministro— creo que las perspectivas en materia de comercio exterior y de cambios son muy optimistas. La producción del campo español es suficiente para cubrir las necesidades interiores más perentorias; se ha llegado a un mayor rendimiento de las industrias instaladas y a una superior valoración de sus productos.

Señaló después varias cifras de producción y su valor en dólares, así como la intensificación de las exportaciones que han de determinar el equilibrio en la política de divisas. Dicha intensificación en las exportaciones demuestra que los artículos de exportación se van adaptando a nuestros cambios y a nuestros precios.

Añadió el ministro que es intención del Gobierno saturar el mercado nacional de toda clase de productos para terminar con el mercado negro, y dijo que ya se había podido regular el mercado de leguminosas y de arroz. La producción magnífica de cereales, junto con las importacio-

Sabañones

No sufra más, emplee el maravilloso producto

Preserbañón Júpiter

Venta en farmacias (C. S. 10645).

Las anteriores y con el crédito nominal de una libreta de ahorro ordinaria.

Asimismo la Caja Provincial de Ahorros de Logroño desea hacer patente a todas las sociedades recreativas, culturales, deportivas, etc., de la provincia, que cuando se trate de actos con finalidad determinada han de obtener ventajas que se traducirán en un interés mayor, sorteo de plazas o, en fin, lo que el momento aconseje, y que en sus oficinas, (Vara de Rey. 3) se han de dar toda clase de informes o también llamando al teléfono de nuestra Institución, el 3244, agradeciendo esta Caja la atención de solicitar detalles que interesen al público.

nes, permitirán tomar en fecha breve medidas para que el abastecimiento quede regularizado. Por lo pronto, se ha establecido ya en toda España el actual sistema de abastecimiento que existe en la capital para el pan. El de aceite también se hace con regularidad, y en plazo breve quedará normalizado, bien entendido que la libertad de racionamiento será sólo para los consumidores, pero continuará la intervención para los diversos escalones de los productores del aceite, para evitar una depreciación de dicho producto.

El señor Arburúa manifestó que la primera vez que tuvo el honor de ver a mister Griffis, a quien dedicó un cariñoso recuerdo, fué en la Cámara de Comercio Americana. Al ser preguntado de lo que era más importante para España, el señor Arburúa contestó que entonces lo más interesante era el abastecimiento de pan y que se necesitaban 300.000 toneladas de trigo para dejar la intervención en dicho abastecimiento. «Hoy —añadió— por nuestros propios medios vamos a llegar a establecer esa libertad.»

Debe establecerse un clima más optimista

«En resumen, y como balance, creo que podemos decir que debe establecerse un clima más optimista, sobre todo teniendo en cuenta que, con el signo negativo con que se emprendió nuestra Cruzada en 1936, se ha logrado producir nuevas riquezas y multiplicar nuestra industria. No tenemos, por otro lado, ningún problema político que determine la evasión de capitales. La producción es superior, nuestra agricultura es superior, y os aseguro que de esta manera cada día será mejor la inversión del capital de cualquier negocio en nuestra Patria.» Se refirió al turismo como un capítulo muy interesante de ingreso, y dijo que todo esto ha de permitir que se defienda la cotización de nuestra peseta y hay que confiar en que pronto se podrán conceder mayores facilidades para importaciones. «Sin embargo, somos partidarios de licencias globales a gremios de importadores, que podrían agruparse por especialidades.» Señaló el hecho de que España vive con un crédito de sesenta y dos millones y medio de dólares, mientras que la ayuda total a Europa pasa de los doce mil millones, y, sin embargo, nuestro país empieza a tocar ya por falta de recursos de esos países beneficiarios, la reducción de las importaciones, lo que dificulta a la vez nuestras posibilidades de importar. Tal ha ocurrido, según dijo el Ministro, con Inglaterra, que ha reducido las importaciones de naranjas españolas. Se refirió después a la organización actual del Ministerio de Comercio y detalló la misión encomendada a las Subsecretarías y a las distintas Direcciones Generales.

Terminada esta parte de su conferencia el señor Arburúa invitó a los periodistas a que le hicieran cuantas preguntas desearan, y, en contestación a ellas, el Ministro dijo que existe el proyecto de un acuerdo comercial con el Brasil.

Manifestó asimismo que existe con Alemania un acuerdo de 65 millones de dólares y que en fecha próxima se reunirá en Madrid una Comisión mixta para revisar el acuerdo. A otra pregunta el señor Arburúa contestó que es deseo del Gobierno que no existan más reservas de divisas que las necesarias ni más cuentas de compensación que las indispensables, y señaló que en

la actualidad existen sólo 70 cuentas, cuando hace pocos meses había 6.000.

Las relaciones comerciales con la Argentina

Un periodista preguntó al Ministro cuál era la disposición de España para concertar un acuerdo comercial con la Argentina con el fin de nivelar las cuentas con dicho país y si creía que se regularizarían las relaciones comerciales en fecha próxima. El señor Arburúa contestó: «Eso depende de las dos partes. Por la nuestra, estamos en la mejor disposición de ánimo para llegar a un acuerdo.» Otro preguntó si estaba prevista la importación de garbanos mejicanos, y el Ministro le contestó que dependía de nuestra producción y que tiene la impresión de que ésta es muy considerable. Contestando a otra pregunta, dijo que el aumento de las importaciones de tabaco y azúcar de Filipinas no podía repercutir en las relaciones comerciales con Cuba porque España tenía un déficit muy considerable de estos dos productos.

Por último, contestando a un periodista norteamericano, el Ministro de Comercio dijo que en la próxima semana saldrán para los Estados Unidos tres delegados que tratarán allí cuanto se refiere a los créditos de algodón.

Preguntado sobre la forma en que ha de quedar situada la Comisaría General de Abastecimientos en la nueva organización del Ministerio de Comercio, contestó el señor Arburúa que seguiría con las mismas funciones que tenía. Ahora que si la mayor abundancia que ha de esperar hace innecesaria tanta intervención, entonces disminuiría el volumen de dicha dependencia, pero conservará siempre todos sus organismos para hacer frente a cualquier eventualidad que pudiera presentarse.

Avicultores

Si quiere salvar sus polluelos y verlos crecer y desarrollarse rápidamente, mezcle en sus comidas «Pullis A. B. C. D.» Hijos de Abel González, Miguel Iscar, 14, Valladolid.

Vidaurreta y Compañía, S. A. = Ingenieros

Maquinaria agrícola. Grupos bomba eléctricos y de gasolina.

Electrificaciones Visite su Exposición

Avenida de José Antonio, 15 (estación) Avila

«El Generalísimo Franco ha prestado un gran servicio al mundo libre»

«Ni uno solo de sus oficiales es comunista», dice Bryan Dorn en la Cámara norteamericana

WASHINGTON. — La observación del Presidente Truman de que nunca se sintió muy inclinado al Régimen español se ha discutido en la Cámara de Representantes, al decir W. J. Bryan Dorn en un discurso que lamentaba el comentario del Presidente.

«Deseo —dijo— expresar la verdad sobre España. Si Franco no hubiera sido neutral en noviembre de 1942 podría haber aniquilado a miles de soldados norteamericanos y haber desorganizado la invasión de África del Norte. Siguió siendo neutral y prestó un servicio al mundo libre»

En otro momento de su intervención en la Cámara de Representantes, Bryan Dorn dijo que el Generalísimo Franco ha contribuido grandemente al mundo libre. «Sus treinta divisiones —dijo— no tienen ni un solo oficial comunista. El partido comunista es ilegal en España. Necesitamos a ese pueblo y necesitamos al pueblo alemán. El partido más importante en Francia e Italia es el comunista. Eso no ocurre en España o en Alemania.»

DORN, FELICITADO

Al terminar su discurso en la Cámara de Representantes, Bryan Dorn fué felicitado especialmente por su actitud respecto a España por la representante republicana Katherine Saint George. —EPE.

KALEIDOSCOPIO

El prelado misionero más joven de la Iglesia católica

BERNA. — El reverendísimo padre Eugenio Maillat, de la Orden de Benedictinos, ha sido designado por Roma como prefecto apostólico de Nzerekore, en la Guinea francesa, habiendo salido de Suiza para tomar posesión de su nuevo cargo. El padre Maillat, que cuenta hoy 32 años, es el prelado misionero más joven de la Iglesia católica. Es originario del Jura bernés suizo y fué antiguo misionero en Guinea y, después, director de la Escuela de Misiones «Africanum», de Friburgo, en Suiza.

Paredes refractarias a un calor de 1.000 grados

PARIS. — En Francia se ha obtenido una nueva materia sintética de un gran poder refractario; un centímetro de este producto es capaz de resistir durante 30 minutos una calor de 1.000 grados Celsius.

La nueva materia sintética tiene un peso específico en sumo grado pequeño, pudiéndose la clavar y elaborar. Su empleo se lo destina a todo lugar en que sea decisivo una gran seguridad contra el fuego.

La primera Exposición filatélica internacional con sellos deportivos

ROMA. — En el Palacio Venecia (antigua residencia de Mussolini) de Roma, tendrá lugar, del 19 al 30 de marzo de este año, la primera Exposición filatélica internacional de sellos relacionados con el mundo deportivo.

Este certamen es organizado por el Comité Olímpico italiano, quien se ha dirigido a todos los Gobiernos invitándoles a participar en el mismo.

El matrimonio más anciano del mundo celebra su 75 aniversario de boda

ESTOCOLMO. — En el pueblo sueco de Asmundtorp han celebrado su 75 aniversario de boda el matrimonio campesino Nils Peter, de 101 años de edad, y su mujer Botilde, de 102. «Somos hoy tan felices como el primer día de nuestras relaciones», ha dicho Nils, con asentimiento de su cónyuge, a los muchos que fueron a felicitarlos.

Lea usted

El Diario de Avila

Foro abulense

¿Por qué se apaga la luz de la Calle de la Cruz?...

Nunca pudimos suponer que en Avila hubiera tal afición al tiro al blanco, aunque allá por las Fiestas de Santa Teresa de Jesús se vean tantas casetas con mostradores a peseta tres tiritos. Pero las cifras dadas en la reseña de la Sesión del excelentísimo Ayuntamiento han sido muy comentadas en las tertulias: de veinticinco a treinta bombillas se funden en calles, jardines y paseos diariamente... Ya está bien. Porque algunas romperán los chinos ejercitándose; otras pueden fundirse por alteraciones de la corriente eléctrica, defecto de construcción, incapacidad del filamento... Más tantas pica en misterio.

Había, según cuentan, en cierta ciudad, un joven que dió en la extraña manía de romper cuantas bombillas, espejos, lunas de escaparates y cristales en general, valiéndose de una goma y haciendo tirador con los dedos índice y pulgar de la mano izquierda. Tanto que por loco le llevaron a un establecimiento psiquiátrico, digamos que a un manicomio. El director le observó durante varios meses y al fin convencido de su cordura le llamó un día diciéndole:

—¿Tienes ganas de quedar en libertad?

—Claro que sí, contestó nuestro joven.

—Pues bien, mañana a primera hora quedarás libre. ¿Qué piensas hacer?

—Iré lo primero a casa para dar la sorpresa a mi madre, si usted no la dice que me deja salir.

—Muy bien me parece eso. ¿Y después?...

—Después, como es domingo, haré lo que acostumbraba: buscaré a mi novia para ir a la Misa Parroquial.

—Muy bien, exclama el médico todo satisfecho. Eso está muy bien. ¿Y después?...

—¡Ah! perdón usted, dice el joven; pero esto no se lo digo... Bueno, si se lo diré. Pienso después vengarme de mi futura suegra porque nadie más que ella puede tener la culpa de que me hayan encerrado aquí.

El joven se busca en los bolsillos mientras el director le sigue con todo interés los movimientos. Por fin continúa:

—No tengo goma, pero mi novia lleva siempre sujeto el Misaí con una cinta elástica... Se la quitaré y de los cristales del mirador de su casa no quedará ni uno.

Ni que decir tiene que el joven disfrutó una larga temporada de «hotel» con disciplina...

No queremos pensar que hay en Avila jóvenes con la extraña manía de romper bombillas. Además de que no les guiará la fea pasión de venganza deseando que algún viandante tropiece y caiga por falta de luz. De todos modos, si alguno fuera sorprendido rompiendo bombillas ahí está el «hotel» del Carmen con hospedaje gratuito...

SE VENDE caballo semental de siete años, raza española, capa alazana, 1'54 de alzada. Informará señor Mediero, Pedro Dávila 2.

VENDO CASA con establecimiento y huerta, llave en mano. Calle del Puente 30. Razón en la misma.

Dr. Eusebio Núñez
Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia
Enfermedades nerviosas y mentales
Consulta en Avila viernes y sábados
Esteban Domingo, 9

Ecós de sociedad

Viajeros

Ha regresado de París el doctor don Florencio Tejerina, donde ha estado realizando estudios de cirugía torácica y cardíaco vascular en el Hospital Broussais.

De días

Mañana los celebrará don Abilio Calderón.

Aniversario

Con motivo de cumplirse aniversario del fallecimiento de don Eugenio García García, esta mañana se ha celebrado una misa en la iglesia parroquial de San Pedro, aplicada por el eterno descanso de su alma.

Renovamos nuestro sentimiento a sus familiares.

SUCESOS

Decomiso de aceite

BARCO DE AVILA.—La Guardia Civil ha sorprendido en las afueras de esta villa, cuando transportaba sin guía 168 kilos de aceite de oliva, al vecino de Cabezas del Valle (Cáceres), Pedro Martín Hnerta.

La mercancía fué decomisada, dando cuenta de ello a la Fiscalía de Tasas.

Corbatas a 3,50 pesetas

Le proporcionará Loya en la Mercadería de Carmelo López, Viuda de Anastasio González y Viuda de José Regalado

Un rumor que puede ser bulo

Nos ha parecido oír comentar que se estaba despachando esta tarde en los estancos tabaco de racionamiento. No respondemos de la veracidad de la noticia.

—SE ALQUILA local amplio, céntrico, propio Garaje o cosa análoga. Razón, Teniente Arévalo, 3, principal.

SE VENDE herramienta de taller mecánico y soldadura autógena. Razón: «La Bodega». Valladolid, 6. Avila.

SEÑORA — CABALLEROS — MILITAR — NIÑOS
SASTRERIA DUTIL MARCA REGISTRADA
Alemania, número 6. — Teléfono número 32
Publicidad «AVILA».

Sanatorio Quirúrgico del Carmen

Teléfono 527 AVILA Ramón y Cajal, 9
Consulta de 3 a 6

Dirección: Dr. D. FLORENCIO TEJERINA
Cirujano jefe de Servicio del Hospital Provincial de Avila. Otorrino del Instituto Provincial de Higiene

Regentado por Religiosas Carmelitas Descalzas Misioneras
Rayos X. Onda corta. Oxigenoterapia. Transfusión
Alcance de enfermos y pensiones apropiadas a todas las posibilidades
Una buena asistencia en un moderno Sanatorio



CINE GREDOS

PLAZA TENIENTE AREVALO, 5

Próximo sábado INAUGURACION con el estreno de

“PARSIFAL”

La superproducción nacional más galardonada.

CARTELERIA

Espectáculos anunciados

Gran Cinema. — «Fort Apache» (2).

Teatro Principal. — «Rumbo a Oriente» (3).

Para mañana

Gran Cinema. — ¡Qué vida está! (2).

Morelidad — (1) To...os, incluso niños. (2) Jó...enes. (3) Mayores. (4) R... Mayores, con reparos (4) Gravemente peligrosa.

Registro Civil

Nacimiento: Mariano Molina Martín, en Plaza de la Victoria, número 10.

Igualatorio Médico-Quirúrgico de Avila

Consulta de todas las Especialidades. Rayos X. Intervenciones quirúrgicas. Sanatorios. Ambulancias. Libre elección de Especialistas.

Oficinas: Tomás Luis de Victoria, 17. Avila.

Botadura del submarino “D-3” en Cartagena

CARTAGENA, 20.—A la una y media de la tarde se ha efectuado en los astilleros de la Empresa Nacional Bazán, de Construcciones Navales Militares, la botadura del submarino «D-3» para la Armada española.

En el dique flotante se hallaba el casco del nuevo sumergible, y frente al mismo se había instalado una tribuna, en la que se encontraban el capitán general del Departamento Marítimo, almirante Vierna; gobernador militar, general Lecea; alcalde, señor Hernández Gómez; jefe de la división naval del Mediterráneo, contraalmirante Gervera; director y subdirector de la Empresa Bazán, señores Cerrada y Galvache, respectivamente, y otras personalidades.

Actuó de madrina la señorita Maruja Vierna, que representaba a su madre, doña Sagrario Pita, esposa del capitán general del Departamento. Después de ser bendecido el casco por el vicario castrense del Departamento Marítimo, se procedió a la botadura del submarino, cuyas características son las siguientes: eslora,

84,10 metros; manga, 6,5; puntal, 6,32; calado, 4; desplazamiento, 1.050 toneladas; velocidad en superficie, 20,5 nudos; velocidad en inmersión, 9,5.—(Cifra).

Es atacado por un jabalí herido

SANTANDER, 20.—En los montes de Cabuérniga se dió una batida contra los lobos, que recientemente mataron algunos caballos en los pueblos próximos. Los cazadores no consiguieron matar ninguno de aquellos animales, pero si herir de un disparo a un jabalí en una pata. El animal, perseguido, huyó hacia el pueblo de Ruante, donde atacó al vecino Maximino Viana, que se defendió con un hacha que llevaba en la mano. Viana resultó herido en las piernas y en los brazos, y el jabalí, que fué muerto poco después, dió un peso de 92 kilos.

Incendio en el hospital de Luarca

OVIEDO, 26.—Esta tarde se produjo un incendio en el hospital de Luarca. Comenzó en el quirófano y se extendió a otro departamento. Acudieron las autoridades y vecindario, que lograron sofocar el siniestro a las pocas horas después de grandes esfuerzos. Resultaron con ligeras quemaduras siete personas. Las pérdidas son de escasa importancia.

Perece electrocutado al dar la vuelta a una bombilla

SANTANDER, 20.—Comunican del pueblo de Bustablo que el vecino Pedro Pérez Diego, de cuarenta años, casado, con cuatro hijos, al ir a dar una vuelta a la bombilla de la luz que estaba floja, recibió tan fuerte descarga eléctrica que pereció electrocutado.—(Cifra).

VENTA de un caballo semental postier breton, en dehesa de Tabladillo, Blascoles (Avila).

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio. Avila

En una proporción de cuatro a uno, superan los aviones rojos a los aliados, en Corea

Los EE. UU. adquirirán nuevos «F-86» en el Canadá con el fin de reforzar dicha potencia aérea

WASHINGTON, 21. Los Estados Unidos van a adquirir en el Canadá numerosos aviones de guerra «F-86», de propulsión a chorro, con el fin de reforzar los aparatos de caza aliados que combaten en la guerra de Corea, cuyas fuerzas según se asegura, han sido considerablemente superadas por las fuerzas aéreas comunistas en aquella península.

También se afirma que los «Mig-15» de fabricación rusa, con motor de reacción de propulsión a chorro, de que han sido abundantemente dotadas las tropas rojas que combaten en Corea, superan el número de aviones que tienen las fuerzas de las Naciones Unidas en aquella contienda en una proporción de cuatro a uno.—EFE.

El tiempo en España

Parte meteorológico nacional
Buen tiempo excepto en la zona del Atlántico.

Fortísimo vendaval en el Estrecho

CEUTA.—Un fortísimo temporal de viento del Suroeste azota todo el litoral del Estrecho. Llegó a alcanzar una velocidad de cien kilómetros por hora. El mar presenta mal aspecto como consecuencia de la gruesa marejada, que dificulta extraordinariamente la navegación. Las embarcaciones pesqueras, incluso algunas de gran tonelaje, se han visto precisadas a buscar refugio en este puerto. Se reciben noticias de que algunos barcos pesqueros han sido destrozados por la furia del mar, entre ellos la embarcación «San Nicolás», de la base de Ceuta, propiedad del armador Cayetano León.—(Cifra).

El avión de Madrid no pudo aterrizar en Sevilla

SEVILLA.—El avión de la Iberia de la línea de Madrid, que tenía fijada su llegada para las seis y cuarto de la tarde, no pudo aterrizar en el aeropuerto de San Pablo debido al fuerte vendaval reinante y tuvo que hacerlo en el aeródromo de Morón de la Frontera.—(Cifra).

Desbordamiento del Pás en Villasevil

SANTANDER.—El río Pás se ha desbordado a su paso por el pueblo de Villasevil y las aguas han causado perjuicios en los campos y caminos de servicio. Como ha cesado de llover, el nivel del río ha comenzado a bajar, lo que aleja por el momento el peligro.—(Cifra).

Continúan cerrados los puertos de Asturias con León

LEON. Ha mejorado notablemente el tiempo. Por la noche heló, pero durante el día ha lucido un sol espléndido y la temperatura se hizo más cálida. En las montañas no nieva, pero los puertos permanecen cerrados. Se espera que dentro de poco quede abierto al tránsito el puerto de Pajares, que tiene incomunicada esta provincia con la de Asturias.—EFE.

Cinco grados bajo cero en Salamanca

SALAMANCA.—Continúa el tiempo muy frío. La temperatura

Hoy se reúnen en Lisboa los ministros de Industria y Hacienda de los países de la N. A. T. O.

LISBOA, 21.—Para hoy está anunciada una reunión oficial en la que tomarán parte los ministros de Industria y Hacienda pertenecientes a los países que componen el Pacto Atlántico.

El objeto de esta reunión, es el de poder determinar los diferentes gastos que puede suponer el rearme de dichos países, así como también se trata de conocer con cuantos cañones, tanques y demás armas podrá contar el comandante en jefe del Ejército Europeo, general Eisenhower.—EFE

mínima registrada ayer ha sido de cinco grados bajo cero.—(Cifra.)

Interceptadas las comunicaciones de Lérida con el valle de Arán

Han quedado nuevamente interrumpidas a causa de la nieve las comunicaciones por carretera entre Lérida y el valle de Arán-frontera francesa, que se venían realizando por la boca sur del túnel de Viella.

En Vizcaya han sido restablecidos al tránsito todos los puertos de divisoria.

Muchos sinsombreristas han claudicado este invierno

BARCELONA.—Consecuencia del prolongado frío reinante en Barcelona ha sido la claudicación de millares de sinsombreristas, con gran beneficio para las fábricas y comercios de sombreros. Se han vendido boinas, gorras y sombreros en número no igualado desde hace muchos años.

Sin embargo, los sinsombreristas pertinaces alegan que don Santiago Ramón y Cajal apoyaba la moda de llevar la cabeza descubierta por ser conveniente para la salud y la higiene, según hizo constar en su libro «El mundo visto a los ochenta años».

Diecisiete millones y medio para atender a los dementes

Los 3.000 locos recluidos en los distintos establecimientos de esta provincia le cuestan a la Diputación diecisiete millones y medio de pesetas al año, según el presupuesto de la Corporación para el año 1952, que asciende a 120 millones de pesetas, de los cuales dedica 50 a obras benéficas provinciales.

Algodoneros catalanes a El Cairo y Bombay

Para el Cairo y Bombay han salido en avión siete industriales algodoueros catalanes, que en Egipto y Pakistán celebrarán conferencias con los principales exportadores de aquellos países.

Caucho de Indonesia para artículos de goma

—Los vapores escandinavos que, procedentes del Extremo Oriente, hacen escala en Batavia han empezado a llegar con caucho de Indonesia, en virtud del intercambio comercial con España. El caucho se dedica a las fábricas de artículos de goma

Cumplimentan a las autoridades valencianas los cónsules norteamericano e ingles

VALENCIA.—Han tomado posesión de sus cargos y cumplimentado a las autoridades los nuevos cónsules de los Estados Unidos y de la Gran Bretaña en Valencia, señores Montgomery H. Colladay y W. L. Stout, respectivamente.—(Cifra).

SE VENDEN tierras en Fuentes de Año y cerca de Barromán. Informes: Don Félix Arévalo, en Cabezas del Pozo.